



## **Stamm Gandalf, Solingen**

### **Ordentliche Stammesversammlung am 12. November 2016**

Moderation: Marius Wolf

Protokoll: Vivienne Sulek

Beginn: 10.30 Uhr

Ende: 16.56 Uhr

Ort: Zum Wildhagen 7, 59969 Brilon

#### **Vertreter der Stufen:**

Wölflinge:	Josi Mebus, Sarah Gurbisz, Peter Lobe (später während der Versammlung schriftlich delegiert durch Martin Foit)
Jungpfadfinder:	Marie Blumberg, Florine Detemble, Annika Piotrowski
Pfadfinder:	Eleni Manaridis, Pascal Dymek, Bryan Kocjan
Rover:	Simon Halfkann, Sebastian Kociok, Jens Mattiske
Stammesvorstand:	Nicole Kaluza, Simon Kohns, Kevin Jelitko (schriftl. delegiert durch Konrad Meyer)

#### **Top 1: Begrüßung**

- Marius Wolf begrüßt zur ordentlichen Stammesversammlung 2016
- Marius macht darauf aufmerksam, dass sich bei Fragen gemeldet wird
- Marius erklärt das Wort Delegation auf Anfrage der Wölflinge
- es wird zur Abstimmung gegeben ob Marius Wolf moderieren darf
- Marius wird einstimmig per Handzeichen gewählt
- Marius begrüßt die Versammlung

#### **Top 2: Regularien**

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit
  - 14 von 15 Stimmen sind anwesend → Die Versammlung ist beschlussfähig
  - Beratende Stimme Wölflinge nicht anwesend
2. Genehmigung des Protokollführers
  - zur Wahl: Vivienne Sulek
  - Einstimmig mit 14 Stimmen gewählt
3. Genehmigung der Tagesordnung
  - Einstimmig mit 14 Stimmen genehmigt
4. Genehmigung des Protokolls vom Vorjahr
  - Einstimmig mit 14 Stimmen genehmigt
5. Bekanntmachung zur Möglichkeit von Initiativanträgen
  - Einstimmig mit 14 Stimmen beschlossen, somit können Initiativanträge gestellt werden ohne im Einzelnen darüber abstimmen zu müssen

## Top 3: Berichte

### 1. Stufenberichte:

#### a) **▪Wölflinge**

Was haben die Wölflinge das letzte Gandalfjahr gemacht?

- siehe Power Point Präsentation
- Ergänzung durch Nicky (Spiele, Kennenlernen, Halloweenparty, Schnitzeljagd, BeLa)

#### b) **▪Jungpfadfinder**

Was haben die Juffis das letzte Jahr über gemacht?

- Stankt Martin
- Weihnachtsfeier
- Kekse backen
- März Postkarten Thinking Day
- Jamb de Cologne
- Minigolf
- die Juffis waren auf der Trasse und haben das Thema: Menschenrechte behandelt
- Juffi Übernachtung
- Juffi Banner: Kobold

#### c) **▪Pfadfinder**

Was haben die Pfadis das letzte Gandalfjahr alles erlebt?

- Minolta (Bezirksaktion in Düsseldorf)
- Jamb de Cologne
- BeLa (Haltern am See)
- Fett Frostig, nur sehr wenige Teilnehmer und sehr kalt
- Filmmacht
- Banner als Verkleidung für die Heizungsrohre, ist fast fertig
- Kellnern für das Schützenfest
- Waffelverkauf
- Prüfung für neue Pfadis und Leiter nach Stufenwechsel
- Gruppenstunde zum Thema: Warum sind Kluft und Halstuch für manche peinlich
- Kaugummiautomat Projekt wurde abgebrochen
- das Werwolf-Spiel
- Öko-Wochenende, mit Kochduell

#### d) **▪Rover**

Was haben die Rover das letzte Gandalfjahr gemacht?

Darstellung in Form einer Power Point Präsentation

- Rover Bezirksgrillen
- Jamb und BeLa
- Rover Speck in Dortmund
- Rover Wochenende in Leverkusen, Drachenfels
- Rover Gandalf T-Shirts
- Aktionen zum Geld verdienen

- Batiken
- Schwedenstühle
- viele verschiedene Spiele
- viele 18. Geburtstage
- Stufenwechsel: 3 neue Rover
- Hilfe bei Umzug von Flüchtlingen
- viel gegrillt und gekocht

## **2. Bericht des Stammesvorstands**

### **aus der Leiterrunde**

- Nicky erklärt, dass viel im Hintergrund läuft was die Kinder nicht mitbekommen: in Sachen Förderverein, Kasse, Bezirk Bergisch Land und die Leiterausbildungen  
Siehe Power Point Präsentation
- Wahl des Stammesvorstands 2013
- Friedenslicht 2013/2014/2015
- Intercamp 2014
- Happy Wö Day in Köln 2014
- Erste Produktion der Osterkerzen 2014
- Pfadi- WE 2014
- Leiter All In WE 2014
- Pfarrfest 2014
- Walt Gandalf 2014 (Burg)
- Lettland: Bild im strömenden Regen
- Zöppkesmarkt 2014
- Taschenmesserführerschein Wö's 2015
- Rover WE in Holland 2015
- Pfadi WE in Westernohe 2015
- U-Brot 2.0 Stammes WE 2015
- Pfadi Pfaestspiele in Remscheid
- SoLa USA 2015
- Leiter WE „The Best“
- Grünes Pfadi WE
- Jamb de Cologne 2016
- Bezirkslager Bergisch Land 2016
- Juffi WE im Oktober 2016
- Leiter WE im Oktober 2016

## **3. Bericht des Kassenwarts**

a) Kassenwart war im Gandalf-Jahr Sebastian Kotter

b) Kassenbericht- siehe Anlage

- Sebi stellt Übersicht zur Kassenprüfung vor
- SoLa 2015: Zuschüsse vom Land nur möglich, wenn Umsatz des Lagers auf Null ist, pro Teilnehmer kleiner Betrag zurückgezahlt, daher die hohe rote (negative) Zahl
- viele Lager mit großem Plus aufgrund der Zuschüsse
- viele Lager sind auch noch nicht komplett abgerechnet
- Ausbildungen werden vom Förderverein oder den Leitern übernommen, daher wenig Kosten
- pro Stufe sind inoffiziell ca. 70-100 EUR pro Jahr vorgesehen (für Gruppenstunden etc.)
- Teilnehmerjahresbeiträge gehen zum großen Teil an die DPSG, Rest ist Plus in der Kasse
- Aufwendungen beziehen sich auf Kontoführungsgebühren, Post und Porto
- Sonstiges beinhaltet u.a. Glühweinabend und Rent a Pfadi Aktionen
- Anschaffungen: Eine Großjurte, neuer Beamer, einige neue Gesellschaftsspiele

c) Sebi bittet um Rückfragen:

- Rückfrage Jens (an den Liederbuch AK): Der AK sei nicht aktiv und dennoch liegt ein negativer Betrag vor. Nicky beantwortet Frage: Es wurde Material gekauft, um die Qualität des Materials für Liederbücher zu testen
- Rückfrage Susi: Warum hat das Pfarrfest einen Minusausweis? Stamm war doch gar nicht verantwortlich, sondern Ortsausschuss St. Engelbert!  
→ Abrechnung Pfarrfest 2015 (nicht 2016), Anschaffung wie Gasflaschen

#### **4. Bericht des Kassenprüfers**

- Moritz Lobe und Marco Gurbisz
- die Kassenprüfung fand am 27.10.2016 bei Sebastian Kotter zu Hause statt
- alle Zahlungsein- & ausgänge wurden überprüft und mit den Quittungen abgeglichen
- rund um hat alles gestimmt und es war alles nachvollziehbar!
- Sebastian hat sich wieder einmal viel Mühe gegeben. Ein großer Dank dafür. Dem Förderverein ist ebenfalls ein großer Dank auszusprechen, da viel unterstützt wurde (Leiterausstellung, Jurte, etc.)
- Wir konnten viele Zuschüsse generieren
- Jens bittet darum, dass bei der nächsten Versammlung die Quittungen vorliegen
- Susanne merkt an, dass demnächst bei Aktionen wie dem Pfarrfest kein Minus gemacht werden sollte da die Kosten eigentlich Sache der Gemeinde sind, und wir genug mit „Manpower“ helfen

#### **5. Bericht des Fördervereins**

- hat sich schriftlich entschuldigt, da die Anreise zu weit war
  - die finanzielle Lage des FF sieht sehr gut aus!
  - Nicky erklärt nochmals die Funktion und Arbeitsweise des FF für die kleineren Gandalfer
- Jens merkt an, dass sich die Stimmberechtigten bei dieser Versammlung darüber bewusst sein sollten, welche Anträge tatsächlich gestellt werden, da Umsetzung vieler Anträge nicht funktioniert haben, wie z.B. 24 h Spiel, 2x 12 h Spiel, Knoten.

### **Top 4: Entlastung des Vorstands**

Es folgt der Antrag zur Entlastung des Vorstandes (gestellt von Susanne Dobis)

→ *An dieser Stelle beantragt Simon Halfkann eine Mausechelpause (11:28 Uhr) bis 11:39 Uhr.*

Während der Pause ist die schriftliche Delegation durch Martin Foit eingegangen, dass Peter Lobe die beratende Stimme der Wölflinge übernehmen darf. Somit ist die Stammesversammlung vollständig mit 15 von 15 Stimmen besetzt und weiterhin beschlussfähig.

Anschließend folgt die Abstimmung über die Entlastung des Vorstands:  
Der Vorstand wird mit 12 Stimmen dafür und 3 Enthaltungen entlastet.

## Top 5: Wahlen

### 1. Kassenprüfer (ein Posten)

- Moritz Lobe (Rover) gibt sein Amt nach zwei Jahren Amtszeit ab
- Die Stammesversammlung bittet um Vorschläge für Kandidaten
- Marius fragt die Stimmberechtigten, ob eine geheime oder öffentliche Wahl gewünscht ist  
15 Stimmen (einstimmig) sind **für eine öffentliche Wahl!**

- Jens Mattiske 13 Stimmen (2 Enthaltungen) → **neuer Kassenprüfer**
- Moritz Lobe 8 Stimmen (7 Enthaltungen)
- Laura Hildesheimer 9 Stimmen (6 Enthaltungen)
- Sven Muschalik 4 Stimmen (11 Enthaltungen)
- Simon Halfkann 9 Stimmen (1 Gegenstimme, 5 Enthaltungen)
- Nicole Kaluza 10 Stimmen (5 Enthaltungen)

→ Für das neue Gandalfjahr sind somit Marco Gurbisz (Vorjahr) und Jens Mattiske (neu) als Kassenprüfer gewählt.

### 2. Die Wahl des Stammesvorstandes (zwei Posten):

- der Wahlausschuss berichtet, dass Gespräche geführt worden sind und es Kandidaten gibt
- als potentielle Kandidaten stehen Simon Kohns und Vivienne Sulek zur Verfügung
- Marie Blumenberg schlägt zusätzlich Nicole Kaluza vor
- die Kandidaten stellen sich vor (Nicole Kaluza lässt sich nicht zur Wahl aufstellen, da ein Bezirksposten im kommenden Jahr frei wird und sie dieses Amt anstrebt)
- Vorstellung von Vivienne Sulek: zusätzliche Fragen zu Ihrer Rolle und Motivation – ist ehrgeizig und will die Gruppendynamik im Stamm weiter stärken – für den Fall, dass sie gewählt wird stellt sie sich die Zusammenarbeit mit Simon Kohns und Konrad Meyer als sehr effektiv an und will eine gute Kommunikation untereinander wahren, Vivienne übernimmt derzeit viele weitere Ämter – cancelt ein Ehrenamt in der Kirche, um mehr Platz für den Stamm einräumen zu können
- Simon Kohns: Bereits 3 Jahre Vorstand, wichtig der Bezug zu den Gruppenstunden, aktiv im Bezirk bzgl. der Pfadi-StuKo – macht aber nicht den Pfadi-Referenten, will die gleichen Tätigkeiten beibehalten

Neue Ziele:

- Simon Kohns: Pfadfindertechniken erlernen und dran arbeiten (Einflüsse von seiner Zeit im amerikanischen Pfadfindercamp auf Stamm projizieren)
- Vivienne Sulek: neue Leitergewinnung von Alt-Rovern, es wird Zeit, schließt sich im wesentlichen Simon Kohns an – Basics eines Pfadfinders updaten, Bezirksarbeit weiterhin fördern, aber der Stamm steht im Mittelpunkt!

Ende der Personalbefragung

*Mauschelpause wird beantragt – um 12:32 Uhr geht's weiter*

Bryan Kocjan beantragt eine Personaldebatte (12:50 Uhr)

*Aus diesem Grund findet an dieser Stelle findet eine Personaldebatte statt  
Fortführung der Hauptversammlung um 13:05 Uhr*

Rückfragen an Vivienne Sulek und Simon Kohns zur Motivation und Arbeitsteilung  
(alle Fragen werden ausreichend beantwortet)

Die geheime Wahl findet statt.

- das Wahlergebnis: Vivienne Sulek 12 Stimmen für ja und 3 Enthaltungen  
Simon Kohns 14 Stimmen für ja und 1 Enthaltung

somit sind beide mit einer qualifizierten Mehrheit gewählt.  
Beide nehmen die Wahl an!

→ Für die kommenden drei Gandalfjahre besteht der Stammesvorstand somit aus Vivienne Sulek und Simon Kohns.

*Pause von 13:25 Uhr bis 14:36 Uhr (Mittagessen)*

- Marius prüft nach der Pause die Vollständigkeit der Stammesversammlung und somit die Beschlussfähigkeit  
- alle sind anwesend

### 3. Kuratenwahl

- Nicole Kaluza stellt Konrad Meyer als Stammeskuraten vor
- Jens Mattiske stellt Nicole Kaluza vor
- Konrad Meyer war auch die letzten drei Jahre Kurat im Stamm Gandalf
- Er teilt per Mobiltelefon mit, dass er es sich durchaus vorstellen kann und will
- Zwischen Nicole Kaluza und Konrad Meyer fand die Absprache statt, dass Nicole Kaluza unterstützend wirkt, falls größere Aufgaben anstehen oder Hilfe benötigt wird.

#### Die Wahl

Konrad Meyer: 14 von insgesamt 15 Stimmen für ja, 1 Enthaltung  
→ somit ist er für drei Jahre als Kurat des Stamm Gandalf gewählt  
→ Er nimmt die Wahl an!

## Top 6: Anträge

### Anträge der Wölflinge:

1. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass bei der nächsten größeren Stammesaktion in 2017 ein Fangspiel eingebaut wird.  
→ egal welches  
→ Abstimmung: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltung: 0 - **Antrag angenommen**
2. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass der Stamm für den Stamm eine Fahrt nach Polen plant. Ob für ein Wochenende oder für ein Sommerlager, das ist egal.  
→ Nicky erläutert hierzu, dass viele Wölflinge Verwandte in Polen haben, aber mal gerne mit dem Stamm nach Polen reisen wollen, da die Wö's zurzeit des letzten Polenlagers noch nicht im Stamm waren  
→ Abstimmung: Ja: 1 Nein: 13 Enthaltung: 1 - **Antrag abgelehnt**
3. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass wieder eine Reise nach Amerika geplant wird – dieses Mal jedoch an die Westküste. Bei Beschluss soll die Stammesversammlung den Zeitpunkt selbst bestimmen.  
→ Nicky erläutert hierzu, dass viele Wö's gehört haben, dass der Stamm letztes Jahr in den USA war und gerne auch mal hinwollen  
→ Abstimmung: Ja: 2 Nein: 13 Enthaltung: 0 - **Antrag abgelehnt**

## Anträge der Jungpfadfinder:

1. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass es im nächsten Jahr einen Ausflug ins Schwimmbad mit dem gesamten Stamm gibt.
  - wo ist den Juffis egal
  - Bryan fragt warum es so wichtig ist, daraus eine Stammesaktion zu machen. Antwort: Mit dem ganzen Stamm macht es mehr Spaß!
  - die Pfadis befürchten wieder eine Kleingruppenbildung im Schwimmbad
  - Abstimmung: Ja: 6 Nein: 3 Enthaltung: 6 - **Antrag angenommen**
  
2. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass eine Uhr für den Gruppenraum angeschafft wird.
  - **Juffis ziehen den Antrag zurück**, da die Uhr letzte Woche aufgehängt wurde
  
3. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass die braune Wand mit dem Holz-Gandalf im Gruppenraum um ein Detail ergänzt wird: Unser Stammesname soll über dem Holz-Gandalf geschrieben stehen.
  - Nick fragt wer die Umgestaltung durchführen soll
  - Juffis würden dies übernehmen
  - Jens fragt, wer den Qualitätscheck durchführt (Annika und Susanne)
  - Wenn die Juffistufe das übernimmt, dürfen auch sie entscheiden wie es aussehen soll
  - sollte es ganz verboten aussehen hat Simon Wendel sich bereit erklärt den Holz-Gandalf zu überstreichen
  - es soll keine Stufenfarbe gewählt werden
  - Abstimmung: Ja: 12 Nein: 1 Enthaltung: 2 - **Antrag angenommen**
  
4. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass es wieder eine Stammesaktion gibt, bei der das Spiel „Mister X“ in ganz Solingen gespielt wird.
  - Nick Wüster fragt, wer das Spiel plant:
  - Juffis: Schlagen Rovern vor es zu planen – ansonsten soll es die Leiterrunde planen

Baum Fragt: warum mit dem ganzen Stamm?

Juffis: Mehr Mitspieler

Der Stammesvorstand merkt an: Samstag werden wenige Möglichkeiten sein und viele haben kein Monatsticket für den Bus

Juffis: Das ist egal. Zu Fuß kann man auch gehen.

Änderung des Antrags:

Die Stammesversammlung möge beschließen, dass es wieder eine Stammesaktion gibt, bei der das Spiel „Mister X“ in ganz Solingen gespielt wird. Dies kann per Bus und zu Fuß gespielt werden und die Leiterrunde plant und entscheidet, wann der Termin ist.

→ Abstimmung: Ja: 5 Nein: 8 Stimmen Enthaltung: 2 - **Antrag abgelehnt**



## Anträge der Pfadfinder:

1. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass es ein 24h Spiel/ Geländespiel gibt.
  - die Juffis bitten um eine Erklärung
  - Eleni erklärt kurz die Highlights des Wochenendes (Nachtwanderung)
  - Susanne bittet darum, dass in so einem Antrag eine detailliertere Beschreibung aufgenommen wird, was genau gewünscht wird.
  - Jens ist der Ansicht das dritte Teile-Ausführungen nie gut werden und dass eine neue Idee viel effektiver wäre mit einem neuen kreativen Thema
  - Abstimmung: Ja: 3                      Nein: 10                      Enthaltung: 2                      - **Antrag abgelehnt**
  
2. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass es im nächsten Jahr wieder ein Planspiel gibt, was anstatt einer zeitlichen Begrenzung auf Punktebegrenzung basiert.
  - Eleni führt nochmal an, dass aufgrund der Punktebegrenzung der zeitliche Rahmen durchaus kürzer sein kann
  - wenn die Leiter so nett sind, sollten die das Spiel planen
  - wann ist egal
  - Abstimmung: Ja: 9                      Nein: 2                      Enthaltung: 4                      - **Antrag angenommen**
  
3. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass auf einem Stammeslager oder einer Stammesaktion im nächsten Jahr das Mörderspiel mit Wort-Zetteln gespielt wird.
  - Juffis fragen welche Alternative gemeint ist.
  - Abstimmung: Ja: 10 Nein: 5                      Enthaltungen: 0                      - **Antrag angenommen**
  
4. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass es im nächsten Jahr kein gemeinsames Pfingstlager mit dem Stamm gibt. So haben die Pfadis die Chance, am nächsten Intercamp teilzunehmen.
  - den Pfadis ist es völlig egal, ob die Juffis mitfahren oder nicht
  - Simon Kohns möchte, dass nicht nur die Juffis und Pfadis glücklich sind, sondern auch die Wölflinge und Rover und bittet um deren Meinung
  - Jens spricht für die Rover und sagt, dass er es den Juffis und Pfadis gönnt auf das IC2017 zu fahren.
  - Abstimmung: Ja: 14 Nein: 0                      Enthaltungen: 1                      - **Antrag angenommen**
  
5. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass wir im nächsten Jahr weiterhin so viele (oder sogar noch mehr) Aktionen mit dem Bezirk haben.
  - Nicky fragt, was genau mit Aktionen gemeint ist
  - Susanne befürchtet, dass wir als Stamm gar nicht die Möglichkeit haben, die Anzahl der Aktionen im Bezirk zu beeinflussen
  - Marius schlägt vor, diesen Antrag bei der nächsten Bezirksversammlung vorzustellen
  - die Pfadistufe möchte mit diesem Antrag nur zum Ausdruck bringen, wieviel Spaß die Pfadis an bezirksübergreifenden Aktionen haben und dass an dieser Stelle weiterhin angeknüpft wird
  - Nicky, Konrad und Vivi schlagen vor, dass die Pfadis den Antrag zurückziehen, da ohnehin viele Aktionen geplant sind und die Pfadileiter gerne den anderen Leitern die Gandalfer Meinung als Feedback weitergeben
  - **die Pfadis ziehen den Antrag zurück!**



6. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass das nächste Sommerlager, welches nach 2017 stattfindet, ein stufeninternes Sommerlager wird.
  - Simon Halfkann ist der Ansicht, dass Sommerlager Stammesaktionen sind und nicht Stufenaktionen
  - Annika betont, dass bei stufeninternen Sommerlagern mindestens 8 Leiter benötigt werden, um eine vernünftige Durchführung garantieren zu können.
  - Susanne macht den Vorschlag, zwischen den Sommerlagerturnusjahren die Leiter anzusprechen, ein stufeninternes Lager auf die Beine zu stellen
  - Bryan bekräftigt Susanne und äußert, dass dies nicht unbedingt zur Abstimmung gegeben werden muss
  - Abstimmung: Ja: 5    Nein: 7                    Enthaltungen: 3- **Antrag abgelehnt**

### Anträge der Leiterrunde

1. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass die nächste Stammesversammlung am Wochenende vom 10. bis 12. November 2017 stattfindet.
  - Ben fragt warum dieser Termin ausgewählt wurde
  - Simon beantwortet und begründet die Frage mit dem Gründungsdatum des Stammes
  - Abstimmung: Ja: 15    Nein: 0                    Enthaltungen: 0 - **Antrag angenommen**

### Initiativanträge

1. Die Stammesversammlung möge beschließen, dass Einweg-Pfandflaschen nicht mehr angeschafft werden.
  - Diskussion
  - Simon ist der Meinung, dass sich dies nicht verhindern lässt und mitgebrachte Pfandflaschen zusätzliche, wenn auch kleine, Einnahmen sind.
  - **Vivienne zieht den Antrag zurück!**

Abschließend bedanken sich der Moderator und der Vorstand bei allen Vertreterinnen und Vertreter für das Interesse und die gute Vorbereitung der Versammlung, sowie auch bei den zahlreichen Zuschauern für die zahlreiche Erscheinung.

Mit Ende dieser Sitzung ist Nicky Kaluza nicht mehr Teil des Stammesvorstands im Stamm Gandalf. An diese Stelle treten nun Vivienne Sulek, Simon Kohns und Konrad Meyer. Wir wünschen ihnen Alles Gute, viel Durchhaltevermögen und eine weitreichende Kreativität für ihre folgenden 3 Jahre in ihrem Amt als Stammesvorstand bzw. Kurat.

---

Unterschrift Protokollant

---

Unterschrift Vorstand